

EL CARTAGINÉS

Periódico de información é intereses locales

Director y Administrador, **GARLOS OREAMUNO**

Año I

Cartago, 7 de Agosto de 1904.

Número 6

OZOMULSION!

Venden en la

BOTICA DE GUIER

Se regala un frascito á todo el que lo solicite.

EMPRESA FUNERARIA



BALDARES Y ARIAS

Ofrece al público un surtido completo de cajas mortuorias de estilo moderno. Se hacen cargo de toda clase de trabajos de carpintería. Cuentan además con un elegante carro fúnebre y un magnífico tronco de caballos americanos.

PRECIOS SUMAMENTE BARATOS.

FRANCISCO LAPORTE

La cantina más elegante En donde se venden las famosas cremas. Especialidad en licores extranjeros. Vinos franceses y aceite importados directamente.

NOVEDADES DEL JAPON

COMO

Pañolones rebozos y sedas, lo más barato y el mayor surtido, lo mismo que mucha variedad en toda clase de artículos muy nuevos ofrece la acreditada tienda de

Felipe Martín antes Herrero Hermanos.

JORGE GUIER

Esquina opuesta á San Nicolás

Pulpería y Fábrica de Paños. Licores de todas clases, arroz y manteca, etc., etc.

RIVERA Y COMPAÑIA

(o)

Es tienda más grande de todas las que hay de su clase aquí. Paraguas de todas clases y al alcance del más pobre, sombreros de todas formas. Dependientes atentos. En ninguna parte se da más barato.

RICARDO PACHECO

Ferretería y Tienda

Serruchos, martillos, vidrios de todos tamaños, pinturas, etc., etc. Casimires, lienzos, chaquetas y pantalones, á precios sumamente baratos, rebozos de hilo y seda.

R. ROMAN

Cuenta con barberos que están dispuestos á complacer el gusto más refinado.

Ofrece al público el mejor limpia botas de Cartago.

FRANCISCO BLOISE

ZAPATERIA ROMANA

Especialidad en trabajo cosido.

Se componen zapatos de toda clase.

HOTEL Y RESTAURANTE

El Siglo XX

Calle del Carmen y Cuartel Frente al Mercado.
Local pintoresco. Sitio céntrico.

Mesa española y francesa

Vinos y licores extranjeros
Cartago.

Costa Rica

Botica de Cartago

A. F. PIRIE & C^o

Garantizamos el despacho de cualquier fórmula médica con el mayor esmero y puntualidad.

Cartago.—Costa Rica.—A. C.

J. LEON GUEVARA

NOTARIO PUBLICO

Despacha en su bufete contiguo al del Lic. don Alfredo Volio.

Horas de despacho. De 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DR. MAX. PERALTA

OFRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES

Despacho contiguo á la Botica Central.

Horas de consulta: de 9 á 10 a. m. de 12 á 1 y de 3 á 4 p. m.

AGENTES:

Cartago	Angel M ^o Sánchez
San Rafael	Nicomedes Redondo
Concepción	Victor Freer
Santa Cruz	Ramón Mata
Santiago	Guillerm Sandoval
Pacayas	Manuel Alf ro
Paraiso	Félix Alvarado
Orosi	Rómulo Corrales
Tablón y Tobosi	Rafael García
Limón	Juan Roig
San José	Noé Chaverri

AVISO.—Se solicitan agentes en los demas pue-
blos de la provincia.

El CARTAGINÉS se publicará una vez por semana durante el presente mes; y después seguirá publicándose dos veces por semana.

Todo original que nos sea enviado para su publicación debe venir firmado, de lo contrario no le daremos publicidad.

La Redacción de EL CARTAGINÉS se encuentra situada en la casa de doña Rosario Sáenz, esquina opuesta al Colegio de las Monjas.

Suscripción mensual. . . . ₡ 0-50

EL CARTAGINÉS

Tradición

La guerra de sucesión al subir al trono Felipe V, trajo á las colonias de América consecuencias desastrosas. Si bien es cierto que el heróico Monarca defendió como esforzado adalid su propia corona, no fue menos la lealtad con que sus fieles vasallos de esta pequeña provincia, la sostuvieron también, á pesar del rudo embate de los ingleses, sus eternos enemigos.

Soliviantados los moscos, indios salvajes de la costa de Mosquitia, aprovecharon su ayuda para hacer frecuentes incursiones sobre Matina, cuyas haciendas talaban, llevándose prisioneros á muchos de sus pacíficos habitantes.

De esta vez no contentos con tan fácil triunfo, resolvieron extender sus correrías hasta Cartago, capital de la provincia y centro de la poca riqueza que entonces existía.

La voz de "vienen los moscos" aterró á la indefensa ciudad; pero sacando fuerzas de flaqueza preparó el batallón de las milicias urbanas, alistó á toda prisa las vituallas, nombróle los jefes, é hizo que marchase inmediatamente, bajo el mando del valiente mayor don Santiago de Bonilla, quien se dirigió por el camino de Matina, pernotando esa primera noche en las cercanías del templo de Ujarrás.

El entusiasmo de la ciudad de Cartago no tuvo límites al ver aquella salida triunfal de sus defensores, erigido como descendientes de los vencedores de medio mundo, y confiada esperó su regreso, anticipádoles la victoria que su valor les auguraba.

Aun existe en el despoblado valle de Ujarrás, la antigua iglesia que escuchó las plegarias de aquella valiente hueste que acudía resuelta á salvar la patria; y la virgen, á cuyo culto estaba consagrado ese templo, acogió benigna esa súplica, llena de fe, dándoles una fácil victoria.

Muchos de los principales vecinos de Cartago acompañaron al pequeño

ejército hasta Ujarrás; y en la mañana del día siguiente, después de haber oído reverentes la misa de invocación á la milagrosa virgen, tuvieron la pena de regresar afligidos por tener que separarse de esos seres queridos, que acaso no volverían á ver.

El batallón tomó el camino que conduce á Santiago, arrojando con denuevo las dificultades de una malísima ruta, llena de fangos y sinuosidades.

¡Mentira parece que esa distancia recorrida entonces en un día entero de buen caminar, lo sea en la actualidad, en pocos momentos en el cómodo asiento de un carro arrastrado por rauda locomotora!

Dos días después se trabajan las trincheras de Quebrada-Honda; y con tal afán y maestría que sus ruinas aun perduran, como para atestiguar ese hecho de armas, uno de nuestros episodios nacionales.

El enemigo no se hizo esperar, y como no había otro camino por donde atravesar aquella profunda sima, los españoles aprovecharon esa circunstancia para aglomerar ahí gran cantidad de enormes fragmentos de roca, con los cuales debieran aplastar al enemigo en el ascenso de aquella escarpadísima falda.

Sucedió como estaba previsto, pues al oír el ruido que los invasores hacían en la opuesta falda, siguieron sus movimientos, aprovechando los claros de la arboleda y pudieron presenciar el descenso de aquella avalancha sin que sospechase de la cercanía del enemigo. Se guardó silencio, esperando dar principio al ataque cuando el enemigo hubiese subido á media falda; y no fue sino cuando se oyeron los primeros disparos, y la erupción de piedras cayó sobre los moscos y bucaneros ingleses que comprendieron la emboscada en que habían caído. La sorpresa embargó sus esforzados ánimos, pero pasada ésta, se renovó el intento de subir la precipitada cuesta, cuando una voz de desaliento se escuchó, anunciando que algo extraordinario protegía á los españoles, y la retirada se convirtió en fuga vergonzosa, á punto de no llevar ni aún á los heridos. La noche cubrió con su negro manto el campo de batalla, y hasta el día siguiente en que no se oía ni el más pequeño ruido, ni se veían en contorno sino cadáveres, fue que los españoles pudieron dar crédito á tan espléndido triunfo. En ese momento recordaron el juramento que habían hecho á la Virgen de Ujarrás, juramento que reiteraron en ese día de júbilo, haciéndolo extensivo á sus descendientes. Ese voto fue cumplido religiosamente por espacio de muchísimos años en que hombres, mujeres y niños tomaban el camino de Ujarrás, para posternarse á los pies de la milagrosa virgen, en el día del aniversario de la batalla de las trincheras de Quebrada-Honda. El Obispo Llorente prohibió esa fiesta que al andar del tiempo dejó su carácter religioso para convertirse en mundanal; pero á pesar de eso, se conserva la tradición de ir al Paraíso en igual fecha, sin que nadie tal vez sepa el origen de esa costumbre.

Tal fué el voto de los vencedores de los bucaneros que la mayoría ha llamado "La misa jurada."

Una palabra

En el número 5^o de este periódico se publicó un artículo de colaboración, titulado "Una visita al Colegio de San Luis Gonzaga" firmado por José Luis.

Mucha fué la extrañeza que causó, pues parece que José Luis, fué dispuesto únicamente á alabar á profesores y alumnos, y que don Juan lo esperaba en la puerta del Colegio para decirle unas cuantas finezas de las que él sabe gastar con su visitantes.

En cuanto á su Director y algunos profesores los elogios son en extremo merecidos.

Yo que he sido mejor informado de la marcha de ese plantel, por varios alumnos, diré algunas cosas que á mi juicio deben modificarse ó quitarse de á raíz.

Oiga Ud. don Juan para que ponga coto á lo siguiente:

1^o—¿Por qué obliga un profesor á sus alumnos á que lo saluden? No encuentro yo eso bueno, pues me parece que el saludo debe ser una manifestación espontánea de simpatía, de lo contrario un alumno no saluda al profesor porque lo quiera, sino por miedo de la reprimenda en clase, acompañada de una hora de arresto.

No, señor, que se quite esa costumbre, que sean los padres de familia y la lectura del Carreño, los obligados á enseñar á saludar, y no los profesores; que el tiempo que gastan en imponer horas de arresto y en regañar á los alumnos por la infracción de esta orden, lo empleasen en cosas de mayor utilidad.

2^o—Que ciertos profesores se alaben; creo que es muy feo y hasta cierto punto ridículo que los profesores (no todos) se elogien.

Lo digo porque varios alumnos le negaron el saludo á un profesor que se tiene por muy inteligente.

—"Por que no me saludan Uds.?" Se debe saludar al hombre ilustrado, al que gasta su tiempo en sacar de la ciencia los misterios etc. etc.

Qué le parece esto? No solo obligación de saludar, sino de oír con atención inmensa las lindeces que de él mismo se dice.

Que se prohiban estas cosas tan feas; que no se vuelva á saber nada parecido, pues el profesor debe ser ejemplo de humildad y no inflarse por que ha leído unos cuantos libros, pues se le puede recordar aquella fábula que dice:

—Había en un lugarón dos hombres de mucha edad, uno de gran sobriedad; y el otro gran comilón. La mejor salud del mundo gozaba siempre el primero, estando de Enero á Enero débil y enteco el segundo. —¿Por qué, el tragón dijo un día comiendo yo mucho más tú mucho más gordo estás? —Es, le replicó el frugal, y muy presente lo ten, porque yo digiero bien porque tú digieres mal. Haga de esta aplicación el pedante presumido, si porque mucho ha leído creé tener instrucción; y siempre que á hablar fuera,

la regla para sí tome:
—No nutre lo que se come sino lo que se digiera.
Son muchas las cosas que podríamos consignar pero que las dejamos en el tintero.

COLABORACION

La Patria

Hé ahí sintetizados todos nuestros amores: independencia, libertad, progreso; el de la familia mismo, porque ese amor ha nacido en ella, la que guarda los restos de nuestros antepasados y los recuerdos de nuestra vida.

Palabra es esta, por la que los pueblos se aniquilan en sangrientas luchas.

Existe el amor á la Patria en todas partes y en todo tiempo: en el palacio del noble, en la cabaña del humilde, en la caberna del salvaje.

La historia nos ofrece innumerables rasgos de patriotismo. Si ojeamos la antigua encontramos en lugar preferente el hermoso hecho de Leónidas, héroe de las termópilas; si la moderna los heroicos esfuerzos de Bolívar.

El mundo acaba de ser testigo de uno de los actos más patrióticos: un puñado de boers entran en singular lucha con los ingleses, y altivos perecen antes que humillarse ante los usurpadores de su libertad y de sus derechos. Prefieren, como dijo Harrinson, morir para que la libertad viva. Pero no sólo el que perece en los campos de batalla es patriota. Lo es aquel que sacrificando sus intereses particulares, trabaja por el engrandecimiento de su Patria.

Trabajemos todos al amparo de la paz por ese progreso y habremos cumplido con uno de los deberes más sagrados del hombre.

MARIO SANCHO J.

Acuerdos dictados por la Municipalidad del cantón central de la Provincia de Cartago, en sesión del 1^o de Agosto de 1904.

- 1^o—Aprobación del acta anterior.
- 2^o—Lectura del informe presentado por el Tesorero y el Secretario Municipales sobre visación de cuentas de la Empresa del Mercado de esta ciudad, correspondientes al 1^{er}. semestre del año en curso.
- 3^o—Lectura del estado presentado por el señor Tesorero Municipal, en que constan los ingresos y egresos de los fondos á su cargo habidos durante el mes de Junio ppdo.
- 4^o—Exposición dirigida al Congreso Constitucional de las razones por qué el Municipio considera infundada la solicitud elevada á aquel Alto Poder por una parte del vecindario de la Unión para que se decrete la anexión de ese cantón á la Provincia de San José.
- 5^o—Se acordó la compra de útiles de escritorio para las oficinas del Rastro y Policía de Higiene.
- 6^o—Se dispuso nombrar perito, por parte de este Municipio, al señor Felipe Calderón, para valorar el lote de terreno en Palo Blanco, cuya adjudi-

cación ha solicitado Juan Navarro Solano

7º—Fué nombrado el señor Virgilio Ramírez para sustituir al señor Francisco Ramírez, en la Junta itineraria de Tobosi.

8º—Se acordó comisionar á los señores Gobernador de la provincia, Presidente Municipal y Regidor don Ramón Picado, para invitar al señor Presidente de la República y Secretarios de Estado, para las fiestas que tendrán lugar en esta ciudad en los días 14, 15, y 16 del mes en curso.

9º—Concesión de aguas del río Birrisito á favor de varios dueños de propiedades situadas en El Cerro Grande, barrio de San Rafael.

El Salmo de la Vida

(DE LONGFELLOW.)

I

Lo que el corazón del joven dice al Salmista ¡Oh! no me digas que la "vida es sueño" triste salmista en tu cantar amargo, porque el alma no vive en el letargo, que es de la muerte pálido diseño.

II

La vida es real y su destino es serio, y no es su fin en el sepulcro hundirse; que "ser polvo y en polvo convertirse" no es del alma el divino misterio.

III

Ni es del hombre la senda ó el destino el reposo, el dolor ni la alegría, sino la acción para que cada día, avance una jornada en su camino.

IV

Que la senda es muy larga, el tiempo estrecho y el corazón más varonil y fuerte. Bate el fúnebre paso de la muerte cual velado tambor dentro del pecho.

V

¡En el vivac del mundo, alza tu escudo! ¡en el campo de acción, arma tu diestra! ¡sé un héroe de la vida en la palestra y no el rebaño que se arrea mudo!

VI

Del porvenir los pasos son inciertos: vive y obra sin tregua en el presente, ¡tu corazón en tí, Dios en tu mente! ¡deja al pasado sepultar sus muertos!

VII

Los héroes que en tu mente divinizas te demuestran que la vida es noble y bella y ellos te enseñan á estampar la huella del tiempo en las arenas movedizas.

VIII

Talvés algún hermano fatigado, náufrago de los mares de la vida recobre aliento en su alma dolorida al encontrar su paso señalado.

IX

¡De pie en acción, con varonil pujanza! y el corazón dispuesto á todo evento, sigamos de la vida el movimiento, guiados por el Trabajo y la Esperanza.

BARTOLOMÉ MITRE.

GACETILLAS

Comunión

El martes día de la virgen de los Angeles hicieron en la Iglesia de San Nicolás, varios jóvenes de esta sociedad su primera comunión. Daba gusto ver tantos chiquitos subir al presbiterio vestidos sino todos con lujo, sí con limpieza, acercarse con el

corazón enchido de gozo y con el alma purificada por la confesión á recibir el Santísimo Sacramento; á sentir sus almas embargadas del placer más grande, á ser un día talvés tan sólo felices; sus ojos demostraban la dicha y la satisfacción que tenían, y todos bajaban con la sonriza en los labios.

Después de concluida la misa pasaron una parte de las niñas á casa del Dr. José M.º Castro donde su señora esperaba á las puras niñas para obsequiarles un magnífico café.

La otra parte fué á casa de don Ricardo Pacheco y los jóvenes á donde el Dr. Felipe Gallegos.

Felicitamos muy cordialmente á todos los niños por haber cumplido con el precepto más grande y sagrado de nuestra religión.

Con especialidad lo hacemos para Arturito Tinoco, quien la hizo en este mismo día.

2 de Agosto

Este ha sido el día en que se celebra en esta ciudad, con todo lujo y regocijo, la fiesta de Nuestra Señora de Los Angeles.

La víspera hubo como siempre un rosario admirable; la concurrencia era inmensa.

La música dejó que desear. Mejor hubiera sido si como otros años, viene á cantar Zelmira y Cano, voces que se hacen indispensables para solemnidades de esta clase.

La misa del día 2 estuvo talvés más concurrida que el rosario del día anterior, pues la Iglesia estaba de bote en bote.

En el tren de la mañana vino el padre Stoork, futuro obispo.

El Sr. Gobernador, Comandantes de Plaza y Policía y otras personas junto con la banda esperaban al Sr. Stoork en la Estación.

De ahí fueron á la Iglesia de Los Angeles donde debía celebrarse la misa.

El sermón estuvo á cargo del Padre Valenciano, quien hizo con elocuentes y bellas frases el panegírico de la negrita.

Después de la misa pasó el Sr. Stoork y su acompañamiento á casa del Padre Víctor Ortiz, quien tenía preparado un espléndido almuerzo. En él reinó la alegría mas grande. Todos están muy satisfechos del futuro obispo, sacerdote de talento inmenso, de virtudes innegables y de gran corazón.

El miércoles 3 á las 9 a m. fué la pasada de la virgen á la Iglesia de la Soledad.

La concurrencia no fué numerosa, porque ese día no vienen campechinos ni gente de otras provincias.

A pesar de todo estuvo bonita.

Prometemos dar á nuestros lectores cuenta de los rosarios y misas que habrá en la Soledad, durante la estadía de la virgen en esa Iglesia.

Alberto

Con este nombre fué bautizado el martes en la Iglesia de la Soledad el segundo hijito de nuestro amigo don Rogelio Troyo.

El padre Stoork lo bautizó y fueron padrinos de pila los señores don Juan de Dios Troyo y doña Talía P. de Guzmán.

Las mejores personas de nuestra sociedad estaban en la Iglesia.

La orquesta de Campabadal tocó durante el bautizo; y como siempre dió pruebas de lo bien que desempeñaba su papel.

Después del bautizo pasaron todos los invitados á casa de los esposos Troyo Guzmán, en donde fueron obsequiados con un magnífico refresco.

Se bailó hasta muy tarde y todos los invitados salieron agradablemente impresionados de la finura de Rogelio y Chalfa.

Pésame

Se lo damos muy sentido á don Emilio Strasburger y Sra. por la muerte de su chiquito, acaecida en días pasados.

Serenata

El miércoles en la noche con motivo de ser la víspera del cumpleaños de la señorita Cristina Cooper, fué obsequiada por un joven de esta sociedad con una magnífica serenata.

Para San José

Partieron en días pasados la Sra. doña Adelaida de Oreamuno y su simpática hija Amalita.

Para el mismo lugar partieron las señoritas María Prestinary y Marta Granados.

Cubero

La barbería de J. C. Cubero é hijo ha sido trasladada al local que ocupó Mr. Ach.

El local es cómodo lujoso y céntrico.

Tiene un magnífico baño de asperción.

Hemos recibido

el folleto del contrato Zúñiga Guardia.

Agradecemos el envío y lo leemos con mucho gusto.

Mejoría

Hemos sabido que doña Antonia Morua sigue mejor. Nos alegramos.

Restablecida

Se encuentra ya Emilia Meza de la enfermedad que la puso en las puertas de la muerte.

Sr. Director de "El Noticiero"

Le suplicamos que obligue á su Agente en esta ciudad, Angel M.º Sánchez, repartir en persona *El Noticiero*, pues tiene unos chiquillos que lo reparten que son muy poco finos, perjudicándolo de esta manera, tanto á usted como á nosotros. (Comunicada).

Honor al mérito

Hemos sabido el inmenso trabajo que tiene el posta ambulante en esta ciudad, que tiene que recorrer diariamente los pueblos siguientes: Agua Caliente, Llano, San Rafael, Concepción, San Nicolás y Guadalupe, y que por todo sueldo tiene ₡ 35. Nosotros hacemos una súplica á don Alfredo Esquivel, Director General de Correos para que trabaje por que se le aumente el sueldo.

Matrimonio

El 20 de este mes contraerá matrimonio la señorita Ester Quirós con el apreciable caballero don Luis García.

A tan simpática pareja auguramos desde ahora toda clase de felicidades.

Lazarino

Por la calle del Tejar hay un lazarino que infunde asco y lástima verlo. El hermano sale á vender muy campante; frutas, plátanos, etc.

Llamamos la atención á la persona que corresponda para que dé las medidas que el caso requiera.

Enfermo

Don Nazario Castro se encuentra enfermo desde hace días.

Por tan fino y simpático caballero hacemos votos para su pronta mejoría.

Luz incandecente

Ha sido rebajado el precio de la luz de la compañía de esta ciudad.

Éstos son los siguientes:

Por una bomba	₡ 2-70
" dos	" 4-50
" tres	" 5-40
" cuatro	" 6-30
" cinco	" 6-75
" seis	" 7-65
" siete	" 8-10
" ocho	" 9-00
" nueve	" 10-00
" diez	" 11-00

Como se ve la cosa cambia ya.

Tosca

La fantacía de esta ópera de Puccini, como dijimos en nuestro número pasado, fué tocada por la banda el domingo.

En el recreo no la tocaron bien, debido probablemente al mieditis pues es difícilísima.

En la noche lo hicieron admirablemente; pero fué muy gustado el adío, el bals y el tedeum.

El nuevo Obispo

El Supremo Gobierno ha tenido noticia de que el Arzobispo de Panamá, señor Junquito, vendrá á esta República el 20 del actual con el objeto de consagrar al tuturo obispo Sr. Stoork.

Vendrá acompañado, según dicen, del Padre Lora, sacerdote muy conocido y estimado en esta ciudad.

Personales

—De paseo estuvieron en esta ciudad las señoritas Marta Granados, Amalia Oreamuno y María Prestinary.

—Para Limón partió don Luis Iglesias.

—Para E. E. U. U. don Juan Rafael Mata.

—Para Chirripó don Juan Schnitzler.

—Para Pacayas el cura Presbítero Juan de Dios Trejos.

—Para Reventazón don Fabián Esquivel.

—Para las Pavas don Francisco Ortiz.

—De paseo estuvieron en ésta doña Ema C. de Valverde y su hermana Justina; don Manuel Vicente Jiménez, doña Julia L. de Pacheco, y doña Adela Oreamuno.

—Para el Paraíso pasó la señorita Esperanza Castro.

—De paseo estuvo en ésta don Miguel Angulo, hijo del Ministo de Colombia en Costa Rica.

—Para E. E. U. U. partieron don Francisco Huete é hijo.

—Don Ricardo Cooper estuvo en días pasados en esta ciudad.

—De paso por ésta estuvo la señorita Benigna Uribe.

De administración

Como varias personas de San José nos han manifestado que desean suscribirse á "El Cartaginés" y que no lo han hecho por no saber quien es el Agente, nos permitimos manifestarles que pueden solicitar dicha suscripción en la imprenta de don Jenaro Valverde, la que será atendida inmediatamente.

NAZARIO CASTRO

Avisa á su clientela que la sucursal de la Fábrica Nacional se abrirá en adelante de las 8 a. m. á las 10 y media y de las 12 á las 4 p. m.

Los días de fiesta no se abre.

LA MARINITA

De Juan R. Alfaro, frente á los estanques.

Tengo el gusto de ofrecer al público en general y á mi numerosa clientela, un surtido completo de abarrotes y licores del país. Visítad mi establecimiento y quedaréis satisfechos. ¡¡ Precios muy baratos !!

J. J. GOTO**"La Palomilla"**

Frente al Mercado. - Contiguo al Hotel de Rodó.

La Carnicería donde se vende más, donde se despacha con más prontitud y donde se gastan más finezas con el cliente.
¡Una pasada á "La Palomilla", es suficiente!

Lopez & Barcena

Propietarios del comercio que fué antes de F. Rivera.
Hoy esta casa está en condiciones ventajosas para el consumidor.
La clientela lo demuestra.
No hay quien venda más que nosotros.

Doctor Carlos Volio

Despacha en su oficina de 8 á 10 a. m., de 12 á 1 y de 3 á 4 p. m., y en su casa de habitación á cualquier hora.

GUILLERMO MATA Abogado y Notario

Despacha en el bufete en que estaba don Nicolás Oreamuno, de las 8 á las 11 a. m. y de las 12 á las 4 p. m.

JERONIMO CAMPABADAL

La única casa importadora en Cartago de los vinos españoles y franceses, conservas, confites y toda clase de mercaderías de consumo diario.

PACHECO & H^{NO}

Acaban de recibir un magnífico pedido de

Casimires, sarazas, paraguas gasas, medias finas, sombreros de pita y de fieltro.—Todo lo que se busque, allí se encuentra.

BOTICA DE GUIER**GUIER HERMANOS****Importadores**

Ventas por mayor y al detal. Cada mes es nuevo el surtido!! Precios los más cómodos de la plaza. Las recetas se despachan por un Farmacéutico Graduado, y los precios de ellas ahora son, *debido á la gran baja de drogas*, 50 0/10 MÁS BAJOS QUE ANTES. Antes de comprar en otra parte, solicítense nuestros precios!! Hay un departamento de refrescos, á 5 cts., con Soda Water, y dentro de poco abriremos otro de papelería en general.

ALFREDO VOLIO**ABOGADO Y NOTARIO**

Despacha en su bufete frente á la Escuela Mixta, de las 8 á las 11 a. m. y de las 12 á las 4 p. m.

PIRIE & PAGHEGO

Compradores y exportadores de café. Grandes ventajas para el vendedor. Cuentan con magníficos

BENEFICIOS DE CAFE**NICOLAS CASASOLA**

El establecimiento más viejo en Cartago. Se vende al por mayor y al detal. Todo fresco. Recibe cada mes mercaderías del extranjero.

LA INUNDACION EN CARTAGO

Ha traído un magnífico billar en buen estado y de superior calidad, con todos sus accesorios, que se vende barato y con buenas condiciones. Para informes en el establecimiento del Molino, propiedad de

Nicolás Alvarez D.

JULIO MOYA**Lavanderia de SOMBRETEROS**

Todo trabajo se hará al gusto del favorecedor. Se lavan y arreglan sombreros de pita y de fieltro.

BOTICA CENTRAL

Esquina opuesta al Parque

Despacho de recetas de los Doctores José María y Maximiliano Pera'la.

Se garantizan las drogas como frescas y buenas

Luis Guevara**FRENTE AL PARQUE CENTRAL**

La sastrería más bien montada; cuenta con magníficos operarios y con el mejor cortador de Cartago.

TIP. DE JENARO VALVERDE